



これは地域又は、職域におけるスポーツの健全な普及及び発展に貢献し地域体育の振興に顕著な成果をあげた団体として表彰されたもので、これも、町民の皆様方のご理解とご協力があつたればこそだと思います。

これからも、町民の皆様方

## 文部大臣賞受賞 津奈木町体育協会



と御一緒に「町民皆スポーツ」の推進に一生懸命努力して行きました

いたいと思います。

いたいと思います。

津奈木町体育協会が文部大臣から、社会体育優良団体として表彰されました。

これがどう御座いました。

桜並木で取巻かれて、数年にして

水俣の方には遠く群小の山々を押

えて、矢筈山が肩を出して突出し

ている。

天草の島々が重なっている。

花の春になると、干拓地は花の

桜並木で取巻かれて、数年にして

水俣の方には遠く群小の山々を押

えて、矢筈山が肩を出して突出し

ている。

北にはミカンで彩られた菜草岳

が大橋をオッカバせるように迫っ

ている。

水俣の方には遠く群小の山々を押

えて、矢筈山が肩を出して突出し

ている。

不知火海の涼しさをかき集めて、

大橋附近に吹き寄せる夏ともなれば、人々は爽風、薰風に誘われて

ジッとしている。

桜並木で取巻かれて、数年にして

水俣の方には遠く群小の山々を押

えて、矢筈山が肩を出して突出し

ている。

北にはミカンで彩られた菜草岳

が大橋をオッカバせるように迫っ

ている。

# 津奈木大橋

津奈木

発行所 津奈木公民館 芦北郡津奈木町 電話(78)3111番 印刷所 旭印刷 電話(水俣)34101番

# 2大スポーツ大会



## みんなのスポーツ大会

去る、11月22日本町において、県民ひとりが積極的に体力つくりの実践活動を開催し気運をもりあげるため、広く県民に呼びかけ体力づくり運動の推進を図ることを目的に体力つくり、みんなのスポーツ大会が約千人の参加で開催された。

午前9時から開会式が行われ、六車町長から本大会を通じて、市民の融和を深めて下さい」と挨拶の後、本大会の選手を代表して、津奈木町の西平絹代さん、美貴さん母子が元気よく選手宣誓を行い、午前10時から母子ビーチボール、婦人ビーチボール、グラウンドゴル

大会前の十二日の雨でグラウンドの状態が心配されましたが、今年この大会を本町で開催するため、九月から十月にかけて総合グラウンドの改修工事をしており、

市陸上大会が開催されるという事で、ここ数年続いた最下位を脱出で、大会に臨んだ。さて、大会は、午前九時三十分開会、十時より、中学生女子の百メートルを皮切りに、二七才以下

位を脱することができた。

最後に、お忙しい中、御協力頂

とどんどの競技に出席した。

市陸上大会が開催される事で、

手団の結団式を開催、大会の前日

ショット、体育部長、体協理事、

体育指導委員、陸上部との選手選考を行い、十一月五日に本町選

手で競技十六種目が行なわれた。

本町からも約百名の選手が、ほ

の八百メートルリレーまで、トラック競技四十八種目、フィールド

競技十六種目が行なわれた。

本町からも約百名の選手が、ほ

の八百メートルリレーまで、トラ

ック競技四十八種目、フィールド

競技十六種目が行なわれた



# 西南戦争(四)

幼児の掛け声にてれる  
女子青年

祭

去る、十一月

十四日(土)、改

善センターで第

九青年祭が開

催されました。

この青年祭は、

先輩達が団員の

一致団結を願つ

て始めたもので

青年の年間行事

のメインに現在

ではなっており

ます。もちろん

この日のために

時間が過ぎるの

りが中心でしたが、男子青年による

一暮もありました。

岡本秋徳

（後の雷撃大隊長）は岩城上ノ原

の蟻川宅（当主維満氏）に宿泊し

た。維満氏の父維長の後日譯によ

れば、辺見は眼光鋭い赤髪の偉丈

夫で、その風貌から受け取る印象は

一見五十がらみの年令に見えたと

いう（彼は当時二十九才である）。

また辺見のところに連絡に入る薩

軍の兵士は、庭先から地面につか

れて辺見に近づき指示をつけていた

といふ。

一月十八日この日も雪降りの寒

て後に入ってきた永山弥一郎太

宿當した。一番小隊長辺見十郎太



# 西南戦争(四)

薩軍出陣

岡本秋徳

蟻川家の隣下に高橋家（当主一徳氏）がある。この高橋家にジョサンという方がおられた。ジョサンさんは筆者が小学校に上る頃の大正

末期まで生存されていた人である。

筆者の記憶にあるジョサンは、八十才を越えた老婆であった。春の

陽射の温暖な日など、筆者の祖母

と畑の傍の南面する土堤に寄りか

かって、ながいこと二人で話をし

ていたことを憶えている。その高

橋家にも薩軍が宿泊した。高橋家

では薩摩の兵士が宿泊するとい

うことで、乱暴でもされたらとい

う不安から前もって、鍋釜など裏の

島に埋めて隠匿した。ところが宿

泊した兵士達はみな物腰が丁寧で

親切であったので、高橋家では握

り飯などをつくつて接待した。雪

は小止みなく降り続いた。兵士達

はケルーブをつくつて庭で焚火を

囲んで暖をとっていた。その中に

勇氣のない子供、自分勝手な子

供、年齢相応の判断のできない子

供はこのようなことでつくれま

す。子供にはもちろん保護は必要

ゆきとっています。のために

子供を保護しき、甘やかしてし

まう結果になってしまいます。

現在我が国は全般に物的生活

が豊かになり、子供の数も少なく

ひとりひとりの子供に十分に目が

かわいそかつた。

シンデレラのほんとおかあさん

は、いいわるだつた。あとのおか

あさんとおねえさんたちは、シン

デラにそつとかさらあらいを

させて、おしろのパーティーにい

たしのし

らないと

おいたこ

れにいつ

にどらなかつたかも

とたんに、さらをつて、じぶん

さんよりやさしいとおもう。シン

のためになるものだけもつて、わ

デラは、おかあさんがしんだの

かせなかつた。こんなじわるな

ことをちやんとしていた。わか

はつかねずみがうまになつたり、

はつかねずみがうま



**坂口氏（中尾地区）  
五輪塔を祀る**



去る、十一月二十二日、津奈木町グランドにおいて、倉谷地区的松永区長、森下体育部長を始め、松永区民全員が参加して「交流と体力づくり」のためにミニ運動会が開催されました。午前九時開会で幼児、小学生の徒歩から始まり、ジャンケンリレー、ピン釣り、親子

リレー、三代リレー、背負い玉入れ、人探し、年代別リレー等二十種目と色々の競技を、幼児から老人まで、だれでも楽しく参加出来るよう計画してありました。見学に少しの時間でしたが行ってきましたが、それはそれは大変なにぎわいぶりで私も参加したくなるような気持でいっぱいでした。

又、オーストラリアのシャニイーさんも参加されており一生懸命頑張っておられました。



国道三号線から、内野区の入口近くの坂口建設の敷地内に、新らしい堂が建てられた。間口二間奥行一間半、こじんまりして、明くて清々しい。中には四基の五輪塔が祀られている。数年前坂口建設が、川内区で工事中発掘されたもので、町内にある四十基程の中最も整ったものである。

いづれも鎌倉型と見受けられるが、この塔の火輪の裏には、謎の孟状穴が五十一五程もある特殊な存在で、他の石造物の孟状穴と共に謎は解けない。

近くの馬頭観音の台石も同様で

ある。この五輪塔の発見された川内には、余程以前から相当な寺院があつたものと、示唆を受ける。幸にして、文化財保護に理解の深い坂口氏が、自費を投じて、貴重な文化財の逸散を防ぎ、永久保存に協力されることに敬意を表し、積善余慶で、坂口建設の社運の繁栄を祈りたい。

## 倉谷地区ミニ運動会 —地区民の交流を推進—

去る、十一月二十二日、津奈木町グランドにおいて、倉谷地区的松永区長、森下体育部長を始め、松永区民全員が参加して「交流と体力づくり」のためにミニ運動会が開催されました。午前九時開会で幼児、小学生の徒歩から始まり、ジャンケンリレー、ピン釣り、親子



## 最優秀賞（少林寺拳法） 地域婦人会大会

（みのりおおき三市三郡）  
地域婦人会大会

第三十七回城南三市三郡プロック地域婦人大会津奈木にて開催  
残暑厳しい九月十三日、六車町長嶽婦連水上ムス会長並に郡市多数の来賓の先生方の御出席をいただき、会員四百五十名が参加し津奈木町改善センターにて、開催されました。

この会は、城南三市三郡が郷士を紹介しあい、婦人会相互の親睦を深め、温い心のふれあいによって、地域に愛の灯をともしながら婦人集団としてのよりよい役割を果すことを目的とするものであります。本年は当

オリンピック出場と言う大きな目標を持ち、バレーボールを通して、自分の生き方、姿勢を教えて貰う事が出来、尊い体験であったと力強くお話し下さい。

皆さん自分も参加してみたいと思われる方がおられましたら是非お越しください。

皆さんが定期的に練習をされております。坂本さんの大きい掛声で皆さんが「あつぱれたひつこ」といふ言葉を聞いています。皆さんはこの少林寺拳法は爱好者の組演武、低学年の部で本町の坂本拓郎君（小三年）、西平昌生君（小四年）、西川雄一郎君（小四年）が最優秀賞を受賞しました。また、外に本町から山内由美さん（小三年）が最優秀賞を受賞しました。

連盟主催による大会が開催され、組演武、低学年の部で本町の坂本拓郎君（小三年）、西平昌生君（小四年）、西川雄一郎君（小四年）が最優秀賞を受賞しました。また、外に本町から山内由美さん（小三年）が最優秀賞を受賞しました。

今年度は例年なく出足好調で体育館の中は観覧者でごわごわしております。展示された作品はどれも見事なもので、小、中学生の書、絵画を始め陶芸、寒蘭、写真、生花、手作りのみごとな傘、菊は文化の日を代表するものだけ、

文化の秋、津奈木町文化祭が十一月七、八日の二日間、改善センターで開かれました。

今年は例年なく出足好調で体育館の中は観覧者でござわめておりました。展示された作品はどれも見事なもので、小、中学生の書、絵画を始め陶芸、寒蘭、写真、生花、手作りのみごとな傘、菊は文化の日を代表するものだけ、

文化の秋、津奈木町文化祭が十一月七、八日の二日間、改善センターで開かれました。

今年は例年なく出足好調で体育館の中は観覧者でござわめておりました。展示された作品はどれも見事なもので、小、中学生の書、絵画を始め陶芸、寒蘭、写真、生花、手作りのみごとな傘、菊は文化の日を代表するものだけ、